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COMUNE DI 
MANTOVA 
Settore Servizi 
Educativi e Sociali 

TIPO RIUNIONE: 

COMMISSIONE MENSA 
Scuole dell’Infanzia  

Scuole Primarie 
Con cucina interna 

DATA: 21.10.2013 
 
LUOGO:  
Scuola Primaria  
“Martiri di Belfiore” 
V.le Gobio 8 

RIUNIONE INIZIATA ALLE ORE: 16,50 CONCLUSA ALLE ORE: 17,30 

ORDINE DEL GIORNO: 
1. Menù invernali 2013/2014 
2. Verifica della situazione mensa 
3. Varie ed eventuali 

PRESENTI: 
Comune di Mantova: Dott.ssa M.Luisa Rodella, Rossella 
Pigaiani  
CIR: Dott.ssa Carla Pellegrini,  
Rappresentanti delle Commissioni Mensa delle scuole: 
Strozzi, Montessori, Vittorino da Feltre, Visentini, Rodari, 
Collodi, Ricordo ai Caduti, Pacchioni, Berni, Martiri di 
Belfiore, Nievo, Pomponazzo. 

 
VERBALE RIUNIONE 

Prima dell’inizio della commissione mensa viene distribuito del materiale informativo relativo al progetto 
dell’ASL di Mantova CIBO & MOVIMENTO; viene allegata la stampa con le indicazioni del percorso nel 
sito ASL Mantova per consultare le linee guida per la ristorazione scolastica. 
L’incontro viene aperto dalla Dott.ssa M.Luisa Rodella che, in considerazione della presenza di alcuni 
rappresentanti di nova nomina, inizia con alcuni precisazioni: 
� Il Comune di Mantova offre il servizio di ristorazione in 26 scuole tra elementari, materne e medie, 

per la cui realizzazione è stata indetta una gara con un capitolato molto particolareggiato che delinea 
il servizio richiesto. 

� La concessione è stata affidata a CIR per 5 anni; ora siamo al secondo anno. 
� La ristorazione scolastica è una operazione complessa che deve tener conto di diversi aspetti: linee 

di indirizzo del Ministero della Salute quelle del Ministero dell’Istruzione, della Regione Lombardia e 
quelle dell’ASL di Mantova come organismo di controllo sanitario. 

� I menù tengono conto delle “Linee di indirizzo nazionale per la ristorazione scolastica” (del Ministero 
della Salute) con le quali ASL di Mantova ha creato 50 quadrati di proposte equilibrate che 
rispecchiano le regole di una sana alimentazione e di un sano stile di vita  

� La Commissione mensa ha un proprio Regolamento, le riunioni delle commissioni sono un momento 
di confronto sull’andamento delle mense dove esprimere suggerimenti, modifiche, criticità, ecc. 

 
RICORDO AI CADUTI l’insegnante rappresentante chiede: 

1) se l’appalto può essere concluso prima dei 5 anni; 
2) come vengono formulati i menù, chi li fa e se possono essere cambiati. 

1) COMUNE: la dott.ssa Rodella risponde che è prevista la conclusione anticipata del servizio, ma per 
effettuarla si devono appurare mancanze gravi della Ditta. Le normali criticità fanno parte del lavoro e 
vanno risolte con soluzioni appositamente studiate e concordate. 
2) COMUNE: Pigaiani risponde che Asl ha strutturato cinquanta menù equilibrati con i quali le scuole 
possono comporre una tabella mensile di venti menù. Le linee guida sono presenti all’interno della scuola 
con i ricettari che possono essere consultati. Le Linee guida sono reperibili nel sito dell’ASL di Mantova 
nella sezione “Alimenti Nutrizione”. 
 
VISENTINI: l’Insegnante chiede l’inserimento di un secondo menù con legumi considerato che i bambini 
iniziano ad accettarli di buon grado. Proveranno il menù con pasta e fagioli, poi dopo una verifica sulla 
gradibilità del piatto sarebbero intenzionate al nuovo inserimento. 
 
RODARI: L’insegnante rappresentante segnala: 

1) il menù con le polpette di legumi non è gradito, si propone la sostituzione con il menù con gli 
hamburger di ceci; 

2) in una sezione è stato servito pasta scarsa e pane scarso. 
CIR: la D.ssa Pellegrini risponde: 

1) visto il problema evidenziato propone di provare le polpette in sugo di pomodoro e dopo alcune 
prove si deciderà se cambiare il menù. 
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2) le grammature della pasta (60 gr) e del pane (30gr) sono stabilite; può accadere che i differenti 
formati di pasta risultino più o meno voluminosi dopo la cottura e visivamente la porzionatura 
possa apparire di volta in volta diversa a parità di peso. 

COMUNE: la D.ssa Rodella informa che verranno effettuati dei controlli durante la distribuzione. 
 
COLLODI la rappresentante chiede la sostituzione delle polpette di legumi con la pasta e fagioli; per il 
resto la mensa va bene. 
 
STROZZI la rappresentante dice che la mensa sta funzionando bene. 
 
VITTORINO la rappresentante chiede: 

1) di sostituire i menù: hamburger di ceci e polpette legumi; 
2) cambiare il formato della pasta troppo grande e con problemi di cottura. 

CIR: la D.ssa Pellegrini risponde: 
1) è possibile sperimentare altri menù vedere la gradibilità e poi valutare il cambio; 
2) è stato cambiato il fornitore della pasta; è una pasta locale Biologica a km 0; se il formato è troppo 

grosso, si chiederà di cambiare formato. 
 
NIEVO l’insegnante rappresentante chiede: 

1) cosa rispondere ai genitori che chiedono “Come faccio a pagare la mensa?” o “Cosa devo fare per 
pagare?” 

2) se c’è una procedura che precisi dove posizionare a tavola il pane per celiaci affinché non si 
mescoli con le briciole dell’altro pane. 

1) CIR: risponde che è necessario che gli utenti nuovi richiedano il codice Pan; gli utenti che provengono 
della materne mantengono il medesimo codice Pan. 
2) COMUNE: circa il posizionamento sul tavolo del pane per celiaci la D.ssa Rodella risponde che la 
procedura “Diete Speciali” stilata da Comune, ASL e CIR non prevede nulla; è un quesito che sarà 
sottoposto all’Asl. 
 
PACCHIONI: la rappresentante segnala che la mensa sta funzionando bene. 
 
MONTESSORI: la rappresentante segnala che la mensa sta funzionando bene. 
 
POMPONAZZO l’insegnante rappresentante chiede: 

1) la variazione della preparazione delle polpettine di legumi aggiungendo sugo di pomodoro per 
renderle morbide; 

2) quando saranno disponibili gli elenchi per i pagamenti dei bambini che frequentano la mensa 
necessari per i pagamenti visto che c’è da sistemare tutto il pregresso. 

CIR e COMUNE rispondono che il ritardo è grande e che appena possibile si provvederà; il Comune si 
impegna a sollecitare la soluzione del problema informatico per il quale non si riescono a produrre gli 
elenchi. 
 
BERNI la rappresentante dice che continueranno con il menù dello scorso anno considerato che è stato 
accettato dai bambini. 
 
MARTIRI DI BELFIORE l’insegnante rappresentante sottolinea: 

1) stanno aspettando gli elenchi da compilare; 
2) la scuola ha, in alcuni giorni, il doppio turno in mensa per cui ha dovuto apportare modifiche ai 

menù in quelle giornate; 
3) il sovraffollamento della mensa sta diventando un problema. Chiede se è possibile aumentare la 

capienza della mensa. Se il prossimo anno aumenteranno i bambini segnala che non vi saranno 
posti a sufficienza. 

COMUNE Dott.ssa Rodella prende atto delle segnalazioni e risponde, relativamente al sovraffollamento 
della mensa, che la soluzione va ricercata, se possibile, in una diversa articolazione dei rientri scolastici, 
al fine di utilizzare ogni giorno al meglio le strutture esistenti. 
 
La D.ssa Rodella conclude chiedendo alle insegnanti rappresentanti di responsabilizzare le colleghe e i 
bambini affinché le segnalazioni di problemi riscontrati in mensa vengano fatte in tempo reale per poter 
intervenire in modo efficace; una segnalazione fatta giorni dopo perde la sua efficacia ed è difficile risalire 
all’evento critico. 
 
La riunione si conclude alle ore 17,30. 


